



Correo

Medicina nuclear

● La medicina nuclear y el PET-CT con ¹⁸F-FDG se sostienen en la exactitud cuantitativa. Si el valor SUV no se calibra con estándares internacionales, la estadificación tumoral se altera, induce terapias erróneas y arriesga al paciente. Protocolos como la acreditación EARL de la Asociación Europea de Medicina Nuclear homogeneizan la obtención y reconstrucción de imágenes entre equipos, centros y países. Pero en Latinoamérica pocos servicios han pasado la auditoría externa. No es una brecha tecnológica, sino de decisión: invertir en control de calidad, calibraciones periódicas y formación continua es un deber ético y sanitario, no un lujo.

Instamos a autoridades, sociedades médicas y aseguradoras a promover y exigir la acreditación internacional de todos los centros que usan PET-CT. Incentivos arancelarios o exigir esa certificación como requisito de habilitación elevarían el estándar nacional, reducirían la variabilidad diagnóstica e integrarían a Chile en estudios multicéntricos de vanguardia.

La lucha contra el cáncer necesita datos irrefutables, no aproximaciones "suficientes". Los pacientes merecen SUV comparables en cualquier servicio, de Arica a Punta Arenas. Acredi-

tar es, en última instancia, un acto de justicia y salud pública.

Horacio Amaral

Eutanasia

● Se ha iniciado en el congreso la discusión sobre el proyecto de eutanasia para Chile que busca una "muerte digna" para quienes, cursando una enfermedad avanzada, expresen libremente su deseo de morir. Debemos recordar que cada persona es constitutivamente frágil y vulnerable, y que, desde que llegamos a este mundo, requerimos del cuidado de otros. Toda nuestra vida está llena de situaciones que nos develan esta realidad: que somos seres finitos y limitados.

Esta fragilidad es más evidente al final de la vida, cuando se requieren más cuidados de la familia, la sociedad y los sistemas de salud. La única respuesta realmente humana a la vulnerabilidad es el cuidado, que exige respeto por el otro, evitando agresiones y omisiones. Tenemos una responsabilidad ante el débil al final de la vida.

Si desarrolláramos una atención exquisita para quienes se acercan al cierre de su biografía, como lo hacen los equipos de cuidados paliativos y comunidades solidarias, pensar en la

eutanasia estaría fuera de las posibilidades. El cuidado, entendido como la entrega de todo aquello necesario para bien vivir, también es posible para el buen morir.

Ximena Farfán Z.

Ajedrez

● A propósito de Irán, Persia, quienes impulsaron el ajedrez a Europa y el mundo, se observa con detenimiento, este deporte cerebral, que enseña muchas habilidades necesarias para la vida cotidiana y política del ser humano. Como la lucha del bien y el mal, el día y la noche y otras oposiciones, en el ajedrez hay una lucha entre dos reinos propios de aquellos tiempos, que por hoy sería entre religiones o ideologías o imperios.

Una de las enseñanzas principales es que no se debe actuar sin haber pensado la reacción del enemigo para proyectar las jugadas siguientes, lo que enseña la prudencia y anula la temeridad.

El movimiento de las piezas muestra el poder inherente a cada una de su clase; los peones solo se mueven adelante y atacan para el lado, a diferencia de la Reina que tiene la mayor libertad de movimientos y tiene el má-

ximo poder para defender al Rey, de dónde se puede colegir, hilaradamente que es un juego también feminista. Por espacio no es posible continuar las reflexiones, que se dejan gentilmente a los lectores.

Marcos Concha

Invierno seguro

● Las bajas temperaturas y lluvias de julio traen consigo un aumento del 40% en siniestros por filtraciones, cortocircuitos y daños estructurales, según cifras de la Asociación de Aseguradores de Chile de 2024. Sin embargo, el 65% de los chilenos aún cree que los seguros de hogar son un gasto innecesario, ignorando que reparar un techo dañado por lluvias puede costar hasta \$5 millones, mientras que una póliza anual es significativamente menos.

Es urgente avanzar en educación financiera. Las aseguradoras debemos trabajar en coberturas y ofrecer productos personalizados por tipo de vivienda. Por ejemplo, un departamento en altura requiere protección distinta a una casa en zona rural o a una casa independiente.

Los chilenos debemos aprender a ver al seguro no como un costo, sino

como la herramienta que permite proteger años de esfuerzo. La verdadera tranquilidad comienza con prevención.

Benjamín Lea-Plaza

Derecho internacional

● En las circunstancias que vive el mundo, criticar al Presidente Boric porque haya condenado el ataque de Estados Unidos a Irán equivale ni más ni menos que a justificar la violación del derecho internacional, avalar la ley del más fuerte y abrir la puerta para que un día otro país cualquiera -que bien pudiera ser Chile- sea el objeto de una agresión armada en nombre de los intereses inconfesables de una potencia extranjera.

Rodrigo Sepúlveda Úbeda

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercuriocalama.cl